
.

Septembre 2014… Plus de 40 millions de vues pour cette courte vidéo… mais c’est manifestement insuffi-
sant : je n’arrive PAS à engager les gens dans un TRAVAIL constituant : ils trouvent tous cette IDÉE for-
midable… (ils me prennent dans leurs bras dans la rue quand ils me reconnaissent et me remercient cha-
leureusement d’avoir « changé leur vie », carrément), MAIS AUCUN (ou presque) ne s’entraîne person-
nellement, avec ses cousins, ses voisins, ses copains…„ comme je le recommande pourtant avec insis-
tance : ça ne fonctionnera que si on travaille à devenir TOUS CONTAGIEUX, pour devenir TRÈS
NOMBREUX autour d’une CAUSE COMMUNE : « on veut définir nous-mêmes les règles de
notre représentation ».

Même enthousiastes pour cette idée, les gens ne se mettent pas au boulot. Donc, cette idée est
mauvaise, manifestement. Elle ne fonctionnera pas. C’est une belle graine qui ne germe pas. Ou pas
assez. Pas assez vite.

Notre espèce n’est pas capable de prendre elle-même en charge l’analyse et l’institution de sa propre
représentation.

Notre espèce est donc, en conséquence, vouée à être dominée et exploitée (et massacrée) par ceux-là
mêmes qui prétendent la représenter et qui s’incrustent — sans aucune résistance populaire — dans le
processus constituant.

Je vais encore essayer, sans doute emporté par l’habitude de tant d’années d’opiniâtreté, mais voir les
Français réélire leur bourreau, carrément, me désespère, littéralement.

Désolé de vous avoir fait perdre tant de temps, j’y croyais vraiment.

Fraternellement.

Étienne.
_______

[Edit 29–4 7h30]] PS : je viens de répondre ceci à un commentaire :

Ne cherchez pas un atelier existant : CRÉEZ LE VÔTRE.
Avec vos voisins, vos copains, vos cousins…
Créez des NOUVEAUX VENUS, (tout près de) chez vous ; comme ça, ça peut durer plus longtemps
parce que c’est SIMPLE (et joyeux).
Ceci est essentiel.
Excusez-moi d’insister, même si je vois bien que c’est sans effet.

PPS : merci pour tous vos gentils messages, ça fait du bien, ça aide à tenir, évidemment. Même si on
n’arrive pas à empêcher le vrai fascisme 2.0 d’avancer, on est les neurones d’un cerveau collectif utile et
attachant.
_______

[Edit 8h15] Autre réponse à un commentaire :

Comment ça va se passer, concrètement ? Il faut devenir NOMBREUX. Nombreux au point que les
hommes armés (les policiers, les gendarmes, les militaires, les agents de renseignement…), à force de
voir TOUT LE MONDE se transformer en citoyens constituants, même leurs parents (!), mêmes leurs
enfants (!), mêmes leurs copains (!), tous leurs voisins (!), vont comprendre que c’est toute la société
(dont ils se pensent, dans la plupart des cas, sincèrement les protecteurs – ceci est important) qui est en
train de se transformer et qui VEUT cette révolution, et c’est NATURELLEMENT, logiquement, que les
militaires vont lever les crosses, que les policiers vont retirer leur casque, et ALORS, plus rien ne proté-
gera les tyrans.

Mais pour être nombreux, il faut qu’on s’en occupe TOUS, tout le temps (je ne suffis pas à la
tâche, évidemment) : à chaque occasion, contaminer (gentiment) de nouveaux INCONNUS, de nouveaux
ENDORMIS, avec l’idée démocratique contagieuse : notre cause commune, c’est que, pour que tout
change, il faut qu’on apprenne à décider nous-mêmes des règles de notre représentation poli-
tique (et qu’on l’apprenne aussi à nos enfants).



Fil Facebook correspondant à ce billet :
https://www.facebook.com/etienne.chouard/posts/10159873177512317

Tweet correspondant à ce billet :

[Désespéré par l’efficacité du piège de l’élection] Je n’arrive pas à mettre mes frères
humains AU TRAVAIL pour devenir (vraiment) des citoyens consti-
tuantshttps://t.co/Yzs5H8C34V

— Étienne Chouard (@Etienne_Chouard) April 29, 2022

Telegram correspondant à ce billet :
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